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PRIMERA ENTREGA
Martes 19 de Abril de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Buseros paran unidades.
+Aseguran que hoy habrá parototal en Managua, El Cruceroy Ciudad Sandino
+Exigen al CNU y a los estudiantes el pago de tres buses quemados.
+Bautista apela retiro ante Bolaños.
+Casi de forma simultánea a que el presidente Enrique Bolaños ascendía en grado y cargo a Horacio
Rocha como sucesor del comisionado general Francisco Bautista, éste entregaba en la Presidencia
de la República una solicitud de revisión administrativa por su abrupto retiro, ocurrido el pasado fin de
semana.
+Carreteras con fisuras.
+Ocho de los principales proyectos viales que el Estado ha ejecutado desde 1998, presentan fisuras
y hundimientos en sus superficies de asfalto, lo cual evidencia que hubo fallas técnicas en la
construcción de las vías o en el diseño de la obra, o en ambas cosas.
+Crédito casi no llegó al agro.
+El Presidente de la República, Enrique Bolaños Geyer, reconoció que del total del crédito
agropecuario gubernamental anunciado el año pasado en el inicio del ciclo agrícola, solamente se
logró desembolsar el seis por ciento, por lo que pidió “una revisión de la forma en cómo se están
ejecutando los fondos”.

El Nuevo Diario

+Queman tres buses.
+Protesta por alza coge más fuego y transportistas guardan unidades.
+Acciones violentas de estudiantes se dieron frente a Universidad Agraria y en los alrededores de la
Unicit y el Rucia.
+Situación se está volviendo explosiva y hoy podría no haber transporte colectivo urbano en
Managua.
+"Merecía retiro digno".
+Bautista: Me dieron tres horas para decidir sobre 27 años de mi vida.
+ No se atreve a decir si sus compañeros de jefatura lo dejaron solo.
+Se siente golpeado moralmente y demanda explicaciones sinceras del Presidente.
+"Che, usted anda en algo muy raro"
+La batalla de Santa Clara, la llegada a La Habana y su alojamiento en La Cabaña.
+Las dos cajas de sidra y el casamiento del Che.
+Detectó cuando Guevara secretamente preparaba su partida.
+Otras perlas de socia de Spencer.
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+Ana Rosa Flores maneja Cofesa a su antojo.
+Abrió cuentas en St George Bank en Estados Unidos a nombre de Cofesa, y de allí sacó plata para
sus empresas.
+Monopolio de oxígeno puede tener sus peores efectos ahora que se aproxima la temporada en que
se incrementan las enfermedades respiratorias.
+Humo negro en la primera votación.
+Empieza suspenso por nuevo Papa.
+20 mil personas se han congregado en la Plaza San Pedro, pendientes de la pequeña chimenea en
el Vaticano.
+Cardenal Ratzinger abre ceremonia con discurso claramente "electoral".
+Llama a "defender la doctrina de la Iglesia contra la dictadura del relativismo".

Editorial

La Prensa

Diputados evasores.
“En Nicaragua algunos políticos prominentes se amparan en la impunidad que les garantiza un
sistema judicial corrupto establecido por ellos mismos, no sólo para enriquecerse velozmente sino
también para evadir el pago de impuestos. Pero a pesar de eso la DGI no debe aflojar la presión
sobre los diputados evasores, y la opinión pública tampoco debe permitir que sigan eludiendo el pago
de sus deberes, además de que se debe advertir a la población que nunca más vote por ellos.
Seguramente el presidente Enrique Bolaños no puede usar al Ejército y la Policía para defenderse de
la Asamblea Nacional, la Corte Suprema de Justicia y la Contraloría, en la crisis y enfrentamiento
político y jurídico de poderes que hay actualmente en el país. Si los usara para esos fines estaría
propinando un golpe de Estado, que no es lo aconsejable y ni siquiera factible porque el Presidente
de la República ni siquiera tiene la seguridad de que en ese caso extremo los mandos policiales y
militares le obedecerían. Pero de lo que sí puede estar seguro el Gobierno, en este caso la
Presidencia de la República, el Ministerio de Hacienda y la DGI, es de que los diputados no pueden
usar contra ellos a las fuerzas represivas en el caso de que los obliguen a pagar el dinero que le
deben al Estado, en concepto de evasión de impuestos”.

Opinión

La Prensa

Amnistía que sería vergüenza nacional. (Mauricio Mendieta Herdocia)
“Los incondicionales y comprometidos diputados, no con el país y su gente sino con Arnoldo Alemán,
introdujeron en la Asamblea Nacional un proyecto de decreto de amnistía. Proyecto que por sí mismo
representa, tanto por lo expresado en la exposición de motivos como por el texto del decreto mismo,
una verdadera vergüenza nacional. Los nicaragüenses todos, debemos oponernos y atacar
sistemáticamente todos los días y en todo lugar la cultura de los antivalores. El único recurso que nos
está dejando la perversidad del pacto y la dictadura bicéfala, es la sanción moral, usémosla”.
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El Nuevo Diario

Por una estrategia energética para el desarrollo económico nacional. (Ing. Luis Velázquez
Molieri. PARTE II )
“Completar el trabajo es asunto de voluntad política, competencia profesional y visión responsable
hacia el futuro. Entre todo el trabajo a seguir desarrollando desde inicios de 2002, en las oficinas de la
Comisión Nacional de Energía quedaron: a). Un Plan Maestro de Desarrollo Geotérmico Nacional,
que identifica las posibles áreas de explotación geotérmica para generación de energía, y un
anteproyecto de Ley de Recursos Geotérmicos, ambas actividades financiadas por el BID y el
Departamento de Energía de los Estados Unidos. b). Un Perfil de Proyectos Hidroeléctricos a
Pequeña Escala, que identifica aproximadamente 20 sitios para electrificación rural, financiado por el
GEF del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. c). Un amplio programa de
cooperación internacional firmado con los gobiernos de Suiza, Brasil y Canadá, el BID y el Banco
Mundial para expandir la electrificación rural, ordenar el sector forestal energético, y mejorar la
eficiencia energética nacional, y d). Un borrador de Políticas Energéticas Nacionales, enfocado a
estimular al uso de energías renovables, financiado por el BID y el Reino de Noruega. Todas estas
iniciativas y proyectos pendientes desde 2002 deben concluirse para seguir el proceso de
modernización del sector energético nacional, mejorar la calidad y costo del servicio, proyectar mejor
la competitividad nacional, reducir los actuales niveles de pobreza, y estimular las inversiones en el
sector”.

Los rostros del oportunismo. (Onofre Guevara López)
“Si las condiciones de lucha siempre han sido desfavorables para los sindicatos, en la actualidad, los
trabajadores deben enfrentarse no sólo a la corriente oportunista tradicional en el movimiento obrero,
sino también a la nueva corriente oportunista nacida en los años 90 y estimulada por los anteriores
dirigentes de la revolución, devenidos en opulentos señores de empresas y políticos oportunistas. Y,
a este sindicalismo sobreviviente de la revolución, el que no sucumbió a la tentación junto a sus
líderes, le queda pendiente la tarea de liberarse de la influencia traicionera del orteguismo, de forma
que a su lucha se le ha abierto otro flanco, aparte del de lucha histórica contra sus opresores. Y
logrará imponerse.”.

A pintar hospitales. Todos podemos. (Dr. Leonel Argüello Yrigoyen)
“Si bien el Gobierno no ha logrado, tal vez por falta de conciencia, interés o incapacidad, de estimular
a la sociedad civil para que aporte y sea parte de la solución y no solo del problema, los que no
estamos en él, tenemos serios compromisos con nuestro país, debemos sentirnos muy
nicaragüenses y orgullosos de nosotros mismos. La infraestructura hospitalaria es grande y darle
mantenimiento es costoso, pero debemos mejorar el ambiente en beneficio del paciente y las/los
trabajadores de la Salud. Somos el segundo país más pobre de América Latina, pero el dinero circula,
los restaurantes y lugares de diversión se encuentran llenos, por tanto nosotros mismos podemos ser
parte de la solución. Invito a que firmemos convenios de cooperación por cinco años, para que
adoptemos un cuarto, un salón o un pasillo del hospital y financiemos su pintura anualmente o bien
para que lo pintemos personalmente. Por su parte el hospital pondría una placa con el nombre del
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que aporta, tanto a lo interno como afuera, para estimular a otros a que se sumen a la iniciativa, la del
orgullo nicaragüense. En términos financieros, no es mucho, posiblemente menos que si pagaras a la
alcaldía el rótulo con tu nombre. Esta idea, todos y todas la podemos hacer realidad, pintemos los
hospitales y si existe algún presupuesto para ello, que el Minsa nos rinda cuenta públicamente.”.

Caricaturas
La Prensa El Nuevo Diario

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+AN debate retiro de Bautista. (Pág. 3 A)
+Instan al mandatario Enrique Bolaños a “rectificar” decisión de pasar a retiro a Bautista Lara.
+Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional se reúne con el ex Subdirector de la
Policía.
+Alegan presiones contra Rivas. (Pág. 3 A)
+El magistrado Roberto Rivas, presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), podría estar
recibiendo presiones de parte de la Embajada de Estados Unidos, de acuerdo a fuentes liberales, por
supuesta falta de transparencia en el manejo de fondos públicos.
+Proponen hacer auditoría a CCJ. (Pág. 12 A)
+Representantes de la Contraloría de El Salvador y Honduras se reunieron ayer con los contralores
nicaragüenses para analizar un anteproyecto de ley de entes fiscalizadores de Centroamérica y el
Caribe que les permita auditar los fondos que se entregan a los organismos del Sistema de
Integración Centroamericana (SICA).

El Nuevo Diario

+Temen cacería de brujas. (Pág. 3 A)
+Nerviosismo en mandos intermedios.



MONITOREO INFORMATIVO
Hora : 02:40

PAG - 5 -

_________________________________________________________________________
OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

+Ex jefes nacionales reprochan a Bolaños porque afecta la institucionalidad policial.
+Diputados no descartan “mano pachona” de los gringos.
+FSLN: "Bolaños pretende sembrar el caos". (Pág. 3 A)
+“Retiro de Bautista está enmarcado en una política desestabilizadora, ante su incapacidad de
negociar”, asegura Bayardo Arce.
+Congresistas preocupados por Poder Judicial. (Pág. 4 A)
+Los congresistas estadounidenses que visitaron Nicaragua el pasado fin de semana, manifestaron
preocupación por la situación del Poder Judicial nicaragüense y llamaron a los diferentes sectores
sociales a restablecer la confianza en esa instancia del Estado de Nicaragua.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal CDNN
Programa: Entrevistas CDNN
Presentador: Plinio Suárez
Invitados: Bayardo Arce (Diputado FSLN)
Tema: Actualidad nacional
+Arce dijo respecto al retiro del Comisionado Bautista, es que lo único que se le ocurre es que es un
paso más de la política del Presidente Bolaños para cotizar el país, “yo creo que Bolaños está claro
que ha hecho un mal Gobierno, tiene una percepción de inepto, los problemas no se han resuelto y
ha optado para desgracia de Nicaragua y del pueblo nicaragüense por la línea de andar creando
desestabilizaciones, caos, problemas que le permitan según él justificar su ineptitud y su mal
Gobierno y en éste caso agarró de víctima al Comisionado Bautista”. Agregó que la Asamblea
Nacional lo único que puede hacer es tener una reacción de impacto moral, porque la Asamblea no
puede variar esta decisión, la única instancia que pudiera variar si él recurriera a ella y le encuentra
mérito es el Poder Judicial.
+Aseguró que el Gobierno llegó a sentarse al Diálogo obligado, porque para ellos es un escenario
obligado, que les resulta incómodo, porque la agenda que a todos les interesa guardar en el diálogo
es la agenda económica – social, porque es la que tiene golpeado al país y sin embargo la política del
Gobierno ha sido que ahí se aborden temas políticos, cuotas de poder, repartideras de cargos etc. y
todos los temas económicos – sociales han venido quedando postergado.
+Arce aseguró que al pelearse el Presidente Bolaños con su partido, el Frente Sandinista en una
actitud de responsabilidad patriótica, es prácticamente el sostén de sus dos primeros años de
Gobierno, se le aprobaron todas las leyes económicas que hicieron posible que Nicaragua entrara a
la HIPC, todo fue apoyado por los diputados del Frente Sandinista, porque los diputados liberales
estaban en contra y se habían declarado oficialmente en oposición, entonces la economía del país va
componiéndose un poco, “pero como para él importa más la economía de Estados Unidos que el
bienestar de Nicaragua, un día de tantos vino el tal Collyn Powell le dice que no les gusta que estén
muy cerca de los sandinistas, rompe con nosotros, busca como arreglarse de nuevo con los liberales,
le entrega el control de la Asamblea a los liberales el años pasado, y voz recordaras que en los
primeros seis meses no salió ninguna ley”.
Arce expresó que “si Bolaños no aprovecha estos últimos 20 meses que le quedan y aprovechara que
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está la voluntad de las dos principales fuerzas políticas que controlamos la Asamblea y tenemos
incidencia sobre una cantidad de Instituciones del Estado, controlamos el Gobierno Municipal etc...
buscaría verdaderos acuerdos en el campo económico – social, porque en primer lugar, él tiene la
responsabilidad y en segundo lugar, es lo que a la gente le interesa si él no tiene diputados en la
Asamblea, si no tiene gente como jodido quiere cambiar él y crear un nuevo orden institucional de
donde se le mete que él puede definir cómo es una Corte o cómo es una Contraloría si con costo
llegan 10 diputados y no lo respaldan plenamente, ni incondicionalmente, lo realista es dedicarse a
los temas económico - sociales”.

Canal Estesa
Programa: Causa Común
Presentador: Eduardo González
Invitado: Victorino Espinoza (Representante de los afectados del Nemagón) / Cirilo Otero (Sociólogo
e investigador)
Temas: Víctimas del Nemagón (Un drama social)
+Espinoza dijo que según la Ley 364, el Gobierno está obligado a darles atención directa desde el
punto de vista técnico, jurídico y económico para enfrentar sus problemas, “nosotros tuvimos la
necesidad de buscarnos abogados privados porque el Gobierno fue incapaz, el Estado no ha jugado
el papel que le corresponde, porque el área administrativa encabezada por el señor Presidente de la
República, no tiene la facultad o la voluntad de entrarle a éste asunto”, concluyó Espinoza

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre
Programa: La Verdad Aunque Duela
Presentador: Nubia Duarte
Tema: Destitución del Director de la Policía Francisco Bautista / Comentarios y críticas por la
presencia de Jorge Castillo Quant en la actividad política de Eduardo Montealegre
+Duarte dijo que Castillo fue muy cuestionado hoy (lunes) por la alta dirigencia en la reunión del CEN,
debido a su presencia en la concentración política de Eduardo Montealegre.

Radio 15 de Septiembre
Programa: Juventud liberal al rojo vivo
Presentador: Cristian López / Douglas Sandoval
Tema: Destitución del Comisionado Francisco Bautista / Críticas a Jorge Castillo por asistir a la
actividad de Eduardo Montealegre
+López criticó al Presidente por la destitución del Sub. director de la Policía Nacional, Comisionado
Francisco Bautista. Indicó que el Mandatario es beligerante en asuntos de destitución. Agregó que el
Presidente y su gabinete son incapaces para resolver los problemas del país.
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NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

Yo, Francisco Bautista Lara, no he violado ninguna ley del país, no he desacatado nunca ninguna
disposición legítima del Presidente de la República. Yo, Francisco Bautista, respeto y obedezco al
señor Presidente de la República, acato las disposiciones de las entidades estatales legítimas en todo
momento. Nadie, absolutamente nadie, puede decir que alguna vez no cumplí una orden que fue
expresada correctamente. Por lo tanto, es fácil afirmar que no he acatado alguna disposición.
Yo, Francisco Bautista Lara soy un funcionario profesional, o era un funcionario profesional de la
Policía Nacional de Nicaragua, actuaba apegado a lo que la ley manda. No soy miembro activo de
ningún partido político, no desarrollo ningún proselitismo político, la única bandera que tengo y la
única bandera por la que estoy aquí es la bandera azul y blanco que nos cobija y nos cubre a todos
los nicaragüenses sin distingo de color, sin distingo de raza, sin distingo de credos políticos ni
religiosos.
En nombre de esa visión de nación, en nombre de esa única bandera que me cobija y por la cual
estoy trabajando, estaba trabajando sistemáticamente en la policía. Puedo afirmar categóricamente
que soy profundamente respetuoso del carácter apartidario, apolítico, no deliberante de la Policía
Nacional.
La Policía de Nicaragua es una de las instituciones de más prestigio y de más estabilidad institucional
del país. Es una institución de alta credibilidad a nivel regional, una institución que se forja con los
tiempos, no se crea de un día para otro, se crea y se construye cada día, y cada día hay que trabajar
por mejorarla y en cada momento encontraremos defectos, debilidades y críticas, pero tendremos
capacidad los policías y los ciudadanos nicaragüenses de enmendar estas cosas y hacer que la
Policía mejore. La Policía es y será la que los nicaragüenses y los policías podamos hacer. No es la
policía de Francia ni la de Suecia ni la de ningún otro país, es la Policía nuestra y existe en la medida
que los policías que trabajamos dentro, que éramos ocho mil y lo ciudadanos, estos cinco millones y
pico de nicaragüenses hagan, de la Policía efectivamente una institución estable, sólida y que no me
cabe la menor duda que cada día seguirá siendo así.
El día viernes a las dos de la tarde el Ministro Julio Vega al cual, insisto, guardo mucho respeto como
Ministro de Gobernación (me informó) que el Presidente había instruido para que se realizara mi retiro
de la Policía. He pedido explicaciones sobre la orden dada y no recibí explicaciones. He tratado de
pedir a través del Ministro Vega hablar con el Presidente de la República para conocer sus razones y
no he tenido explicación ni posibilidad de tener esa entrevista.
Al señor Presidente de la República al que respeto en función de su cargo y por el que tengo un
aprecio personal como Presidente de Nicaragua, le faltó darme explicaciones razonables sobre la
decisión que había tomado.
Francisco Bautista fue nombrado sub. director General de la Policía y Comisionado General, primero
de octubre del año 2001, para desempeñarse como Subdirector General durante cinco años, que
vencen el último de septiembre del 2006. Mi retiro de conformidad con la ley debería de ser en
septiembre del 2006, para cuyo retiro, yo como ciudadano, como empleado del Estado de Nicaragua,
como funcionario de la Policía Nacional estaba preparándome cívicamente, moralmente,
laboralmente para dejar mi cargo como está previsto en septiembre del 2006. Una salida fuera del
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fecha, es una salida irregular, violenta los procedimientos, a menos que haya una causal clara,
evidente de esa salida. La ley establece que debo de salir cuando cumpla el periodo por e el que fui
nombrado. Cuando haya alcanzado la edad para la jubilación que son los cincuenta y cinco años,
afortunadamente tengo mucho menos de cincuenta y cinco años, y cuando se hayan cumplido los
treinta años de servicios, esos son los límites, y la policía ustedes saben que apenas tenemos veinte
y cinco y pico, o el nombramiento de estos cinco años que faltan. También puedo irme de la policía si
solicito mi retiro anticipado…ninguna de estas condiciones se han dado. No he hecho absolutamente
nada por la que tenga que arrepentirme, no he hecho absolutamente nada por lo que tenga que ser
juzgado y condenado. He sido franco, profesional, he sido dedicado de manera sistemática a mis
labores en la policía. Nadie me puede juzgar porque otro diga, yo soy responsable de lo que yo digo y
de lo que yo hago. No puedo asumir responsabilidades de otros, no puedo asumir hechos que otros
hagan, yo respondo por lo que yo hago y por lo que yo digo. (100% Noticias, Canal 63)
+El diputado Jaime Morales Carazo, manifestó respecto al retiro del Comisionado Francisco Bautista,
que se rectifique en el caso de que se haya tomado una medida injusta o precipitada. Por su parte el
diputado Miguel López dijo que espera que se hayan respetado todos los requisitos para dar curso a
la destitución de un funcionario de la policía. (Multinoticias, Canal 4)
+El diputado Orlando Tardencilla, aseguró que la decisión de retirar al Comisionado Bautista es
política, está en manos de Estados Unidos, lo cual es un grave error del Ejecutivo al estar sirviendo
como un mal mensajero y operador de las decisiones políticas de la Embajada Americana. Por su
parte el diputado Agustín Jarquín, manifestó que la incompetencia del Gobierno la quieren justificar
con situaciones como ésta. (Multinoticias, Canal 4)
+El diputado Edwin Castro dijo que a su entender el Presidente Bolaños violentó la norma al destituir
al Comisionado Bautista, pues para el retiro antes de tiempo tiene que haber una causa justificada y
el Presidente no presenta esa causa. Para Castro esta situación es peligrosa, porque pone a la
Policía al capricho de personas y se rompe con la institucionalidad del país, la cual hay que defender.
(Multinoticias, Canal 4)
+El periodista Nelson Hurtado, criticó al Presidente Bolaños por mandar a retiro al Comisionado
Francisco Bautista en vez de preocuparse por dar respuesta a las demandas de la población a causa
del alza en el precio del petróleo, lo cual sólo crea más crisis en el país. (Multinoticias, Canal 4)
+El Comisionado Xavier Obando, Jefe de la Estación V de la Policía, dijo que si se siguen dando
brotes de violencia de parte de los estudiantes, van a tener que desplegar a las brigadas
antidisturbios, pero por lo pronto esperan que la situación de la quema de tres buses no pase a más,
aunque aseguró que ya están ubicando sus dispositivos en los puntos críticos, como son la UNA,
UCA, UNAM, Zumen, Rubenia y otros lugares. (100% Noticias, Canal 63)


